



・渋谷)は昨年12月、創業間もない企業向けのベンチャーキャピタルが出資するベンチャーベンチャーの社長の出身大学を調べた。その結果、東大は早稲田大学と並んで12人と、慶應義塾大学(18人)に次ぐ2位だった。ただ、東大の在学生(学部)は12年5月現在で約1万4000人と早大や慶大の半分以下。学生数当たりでは早大と慶大を大きく上回っているといえる。

# 公務員希望 14%→8%

東大生の進路志望で官僚や弁護士に陰りが出ていることは受験生の動向にも表

れている。東大の中でも官僚や弁護士を多く輩出してきた法学部の志望者が進む文科1類の今年度入試の志願者は募集人員に対する倍率が規定の約3倍を下回った。この結果、センター試験の成績で門前払いする

「第1段階選抜」が13年ぶりに行われなかつた。

東大の佐藤慎一理事・副学長は「公務員は社会的な批判にさらされ、弁護士は就職難。法学部全体の人気が陰り、東大にもそれが及んできたのではないか」と話す。

## トップは企業の研究職

活実態調査（1455人回答）によると、文系と理系を合わせた就職希望先（複数回答）の1位は企業の研究職で18・2%。2位が大学などの教育・研究職で17・4%。3位は技術職と専門職（弁護士や医師など）でともに13・3%、キャリア官僚など公務員は6位で8・5%だった。専門職は前回調査の08年と比率はほぼ同じだが、公務員は14・2%から大きく低下した。

が学部生に実施した学生生